
En el marco de la actividad:
“Tratamiento de efluentes. Problema u oportunidad?”

25 y 29 de noviembre de 2022

¿Qué está haciendo 
FUCREA en la gestión 
ambiental?



Cómo llegamos hasta aquí:

• Consejo crea la “Comisión de Ambiente” (2020), multisectorial,
presidida por el propio presidente de FUCREA.

• Se realiza un relevamiento de opinión interno (“Encuesta 2021”):
un 80% responde en forma espontánea y el 96% de las respuestas
es favorable a trabajar activamente en indicadores.



Opinión de los productores CREA



del sector agropecuario en el 
medio ambiente?

de su actividad agropecuaria en el 
medio ambiente?

¿Le preocupa el impacto:
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Cómo llegamos hasta aquí II:

• Se comienza a trabajar con INIA y se realiza un Simposio de
Indicadores de Gestión Ambiental Predial (2021).

• A partir de allí se arman subcomisiones por Sectorial y se
proponen indicadores por sector y por componente (suelos, agua,
biodiversidad y atmósfera). Trabajan INIA y FUCREA.

• En setiembre de 2022 se realiza un taller para discutir los
resultados de esas subcomisiones (INIA Las Brujas)





Quiénes participaron?

 Productores y Asesores CREA

Técnicos de INIA (de todas las áreas)

Técnicos del MGAP

Técnicos del M. de Ambiente

Presidente de la Com. Hon. de Agroecología



Qué acordamos?



Y para tener una primera aproximación a nuestra 
situación…





Cómo seguimos…
A partir de Taller de Indicadores:
• INIA se encuentra escribiendo documento con: recopilación de los

indicadores sugeridos, descripción de los mismos y su base de cálculo y
priorización de los indicadores.

• CREA prepara un proyecto para:
• Conformar un Manual de Indicadores
• Caracterizar los sistemas por IIE (Índice de Integridad Ecosistémica)
• Conformar una BDD con indicadores productivos y ambientales
• Geo-referenciar la BDD
• Generar información de medias y variabilidad de los indicadores



“Empresas competitivas, con capacidad de crecimiento, 
ambientalmente sostenibles, socialmente responsables 

y humanamente disfrutables”

Nuestro objetivo:



Muchas gracias

Ing. Agr. Renzo Pisciottano
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